

EDITORIAL

Este segundo número de la *Revista Venezolana de Análisis de Coyuntura* cristaliza un esfuerzo colectivo por ampliar el grupo de colaboradores, en tal sentido, registramos como logro las contribuciones de investigadores en el área económica y en el área educativa.

En concordancia con la preocupación nacional, por la política económica, se incluyen seis artículos relativos a esta materia., dos de ellos sobre uno de los problemas más urgentes: la inflación. Leonardo Vera y Frank Gómez, dan cuenta en sus artículos de algunos elementos fundamentales para la comprensión de este fenómeno y para la evaluación de las políticas diseñadas para enfrentarlo. Seguidamente Olesia Cárdenas de Bernal presenta una modelización del consumo en Venezuela, una variable de relevancia en el estudio de la coyuntura y en la evaluación de los efectos de la inflación.

El artículo de Claudia Curiel de Leidenz, propone un diseño de política de competencia para Venezuela, como aspecto a incluir en la política de desregulación económica. John Roemer en una conferencia presentada ante los sindicatos venezolanos, destaca la importancia de promover la competencia en las empresas públicas a fin de mejorar la eficiencia, y sugiere mecanismos que pueden contribuir a una distribución más equitativa de los beneficios.

Como una muestra de los efectos de las políticas de integración en los procesos de globalización económica, Alejandro Alvarez Béjar investigador de la Universidad Nacional Autónoma de México, presenta un análisis crítico del “efecto tequila”.

En el área de política social, se enfoca también la problemática económica, con dos artículos sobre economía informal. Absalón Méndez Cegarra llama la atención sobre la importancia de este fenómeno en Venezuela , y propone mecanismos para la protección de los trabajadores informales, en el marco de la discusión del Proyecto de Ley Orgánica del Sistema de los Seguros Sociales. Por su parte, Cesar Barrantes expone los resultados de una investigación evaluativa sobre la gestión de Foncofin, organismo rector de los programas oficiales de apoyo a la economía popular.

Sobre educación se incluyen dos perspectivas diferentes. Antonio Varela analiza el Plan Educativo diseñado por el Ministerio de Educación para el nivel básico. Luis Bravo Jáuregui examina la disyuntiva entre cantidad y calidad en la educación a la luz de los requerimientos y logros del sistema de educación masiva en Venezuela.

La sección de artículos finaliza con la pobreza, uno de los aspectos fundamentales en el análisis de coyuntura, cuyo seguimiento continua la tradición de la publicación antecesora, el Boletín de Indicadores Socioeconómicos. En este número se presenta una revisión de los enfoques sociológicos de la pobreza realizada por Augusto De Venanzi, de suma importancia para comprender los alcances y limitaciones de los estudios sobre este problema.

La sección "Indicadores" contiene un artículo de Franklin González donde se analizan un conjunto de estadísticas económicas con el propósito de presentar un balance de 1995 y proyectar las perspectivas tendenciales para 1996. También se publican algunos indicadores de utilidad para los investigadores, con información sobre el sector económico, el comercio exterior, el gasto social, la fuerza de trabajo, el índice de desarrollo humano y la pobreza.

La sección "Reseñas y documentos" cuenta, en la primera parte, con comentarios sobre tres libros donde se tratan cuestiones coyunturales y estructurales sobre economía, política y desarrollo humano. La segunda parte se dedica a la nueva normativa que rige la carrera de los profesores de la UCV.

La Revista Venezolana de Análisis de Coyuntura, incluye entre sus objetivos el de apoyar la actividad intelectual de los profesores e investigadores universitarios, a través de la publicación de sus artículos. Esta función adquiere especial relevancia a partir de la decisión del Consejo Universitario de la UCV de modificar el reglamento de ascenso de los profesores, aceptando los artículos publicados en revistas arbitradas como soportes para el cambio de escalafón. Por ello el compromiso adquirido en mantener activa esta publicación va acompañado de la apertura para todos los artículos que los árbitros evalúen positivamente. Esta es una invitación a los profesores e investigadores de la UCV para que envíen sus contribuciones